
審議会等の名称 令和３年度第１回西脇市文化財保護審議会 

開催日時 令和３年 12月 23日（木） 午後２時～３時 

開催場所 播磨内陸生活文化総合センター ミーティングルーム 

出席委員の氏名又は

人数（敬称略） 

佐野允彦、瀧原 務、足立裕司、大平 茂、芝本 満 

埴岡真弓 

欠席委員の氏名又は

人数（敬称略） 

－ 

出席職員の職・氏名

又は人数 

教育長 笹倉邦好 

教育部長 森脇達也 

生活文化総合センター館長 大隅誠一 

生活文化総合センター主任 菅澤敏弘 

公開・非公開の別 公開 

傍聴者 なし 

協議又は協議事項 １ 令和３年度文化財関係事業の予定及び進捗状況につい

て 

２ 西脇市指定文化財諮問予定物件について 

３ その他 

 

会議の記録（概要） 

発言者 内     容 

事務局 

 

事務局 

 

事務局 

 

教育長 

 

事務局 

 

会 長 

 

事務局 

 

 

 

委 員 

１ 観音寺のカヤ 現地視察 

 

２ 開 会 

 

３ 辞令交付 

 

４ 教育長あいさつ 

 

５ 会長、副会長選出 

 

６ 会長あいさつ 

 

７ 報告及び意見交換 

 ⑴ 令和３年度文化財関係事業の予定及び進捗状況について 

   資料より、文化財保護事業及び郷土資料館事業について説明。 

 

 令和４年度の指定文化財補助事業は採択されたのか。 



 

事務局 

 

 

 

 

委 員 

 

委 員 

 

事務局 

 

 

委 員 

 

委 員 

 

 

委 員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

委 員 

 

 

事務局 

 

 

会 長 

 

委 員 

 

事務局 

 

 西脇小学校の個別保存活用計画については、当初不採択であったが、 

文化庁から県随伴なしで採択していただけることなった。額について

は県や文化庁と協議中。 

荘厳寺は不採択、兵主神社は長期計画であるため未採択。 

○  

○  今後、表には採択、不採択、未採択の記入を希望する。 

 

大野古墳についての質疑応答。 

 

 ⑵ 西脇市指定文化財諮問予定物件について 

市指定文化財候補について説明。 

 

 旧西脇尋常高等小学校図面及び内訳書について補足説明。 

 

内藤設計に西脇小学校以外の市内建物（日野小学校等）の図面もあ

るのであれば、保存措置が必要ではないか。 

 

図面類がある事務所（内藤設計）は小野市にあり、小野市の方でも

内藤克雄氏の図面を保存しようとの動きがあるので、分散するよりも

一括で保管される方が良いと思う。 

 

事務所（内藤設計）には北播磨だけでなく丹波など各地の図面が整

理・保管されていたので、小野市で保管していただき、あくまで個人

的な考えですが、将来的には閲覧可能なアーカイブ化して西脇市の分

も閲覧し使えるようになればと思う。 

 

会議前に現地視察を行ったカヤの指定ついては、まずは健康診断を

受けてからとなる。 

 

診断のために委員推薦の服部保先生をご紹介いただきたい。樹勢等

の状態について専門家の所見をいただく。 

 

 ⑶ その他 

 

市内の古文書の状況についての質疑応答。 

 

閉会 

 


